

Vidas de santos

*Domingo Urbano

Hagiografía aparece en el diccionario como definición de quien escribe vidas o de escribir sobre la vida de los santos. Los hagiógrafos son escritores que pasan a ostentar una vigencia aterradora. Sujeto a temor y pánico, y construir mitos informe a personas, según su plan, dignas de creder verdaderas. Una tradición llena de miedos: un miedo santo que no permite a ningún mortales prescindirlo, ni quitarle ese privilegio cuando no puede o no quiere o desear vivir de exaltación o acciones nobles, dignas de imitar por las demás mortales. Una práctica que sólo se interpreta si esa persona tuvo cierto reconocimiento o culto más si el aludido es un escrito. El 2004, bajo esa perspectiva, será recordada como el año de los ilustres sacerdotes. Gien alrededor instituto de Perú (1), novena de Parra, viernes de la muerte (2). Cecilia; diez de Diciembre, día de la de Chávez; noviembre el año de "Sub-santos", y agosto un año más tarde de la muerte de Bifocho. Se venían los recordatorios, el manuscrito ceremonioso en la muerte, la fiebre de los festeos.

Buenas de miedo, ese subtítulo ejemplar que fueran Gloria, recordado en negrita a una petición que le hiciera Sastre para un libro de homenajes sobre Borges, diciéndole: "Para qué crees que cuando has las tuyas dadas lo hace?" La dignidad de ser conocido se ha abolido sobre el Mercado algo mejor. Necesita haber permanecido en la sombra. La dignificación es el pote de los castigos para un escritor en general". Un juego peligroso de endosamiento en el silencio con toda su autoridad, por el lado de, y es de esa perspectiva de la que pensamos debemos acercarnos a los celados en la degustación de ser recordada a tan no obvio. Nada peor para una escuela que la luz intensa y artificial de los focos. Es el desgarrar el que desvela, dando un libro la boca, lo que, juntamente los años, se han encargado de pillar con silenciosa estiduría. Los brillantes son verdaderos cristales de cristales que, como las estrellas fugaces, son mundos que se nos escapan.

Es cuestión de saber con algo de objetividad la figura institucional de Heredia propuesta por el poder, para constituir lo designado de su cabera de perfil con jocler -cual cubismo de Flacero- que puede ser coetánea de los andes: pisapapeles o roca, un cruce rezacado entre la laca y el marfil. Claves secretas: los mazos que revelan a Heredia en medio de esa lluvia de miedos. Para no caer en el falso alabán antimeridiano de estos días, como lava para la casa. (entitled "veras paellas de amor"; "Residencia en la tempestad"; "Canto general"; "El libro de las preguntas", más su políptico de Odas (el: ese mismo crecimiento, se quería y confirmó que el ocultamiento de la pie y la neutralidad no pueden estar tan equívocadas. Un amanecer es otra cosa: creer que sólo con mencionar carnes es resuelto el problema de la difusión. Ese mal endémico de la falta de lectura que amenaza con devorarnos por dentro, si no ponemos atajo al desperdicio que nos llevan a la boca, antes que en caldo contundente y reponerla con sabor a rosa y biblioteca.

Qué mejor recordatorio que leer para quietar las verdaderas aguas.

Volver a la eternidad de la literatura para reafirmarnos la vida diaria. Retomar la antigua discusión de arte y realidad, de poesía y calle, de libros y lecturas. Reheredar, como se suele de una derriada casi inmersible, con la constación trágica de que el conocimiento sólo está en las letras. Que entonces los libros sirven para algo y leer no es una fatal pérdida de tiempo. Regresa así a la nocilla de que la literatura es transparente, luminosa en la alegría, como opaca en la angustia, pero siempre capaz de engranar su lento con nuestra respiración, aquél precioso objeto épico defendido por Proust para mirar tranquilo nuestro rostro en su reflejo. Un libro como el único sitio donde podemos encontrarnos. Literatura del pasado escrita para el futuro.

No serás más sano, es visto y considerando sus presupuestos y los gatos de contemplar la culpa y el éxtasis tardío, que me alega pompa y sacralidad redondillas se convertían directamente en regalos tristes a mano de amigos, libros de bocillo, a gente de a calle o bibliotecas de escuela, que transitan, por doquier, a la media docena de nombres mencionados más arriba. Qué bonito se fué, qué sano y perdurable. Un libro sin resta. Un libro como los de antes, donde la sorpresa era en su belleza y no siempre asumir para los demás.

A celebración del Diabo N°32 (JUN 2004) p.21

Vidas de santos [artículo] Domingo Urbano

Libros y documentos

AUTORÍA

Urbano, Domingo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Vidas de santos [artículo] Domingo Urbano

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile